

令和4年竹田市教育委員会第6回定例会 会議録

- 1 開催日時 令和4年6月6日（月）午後3時から
- 2 開催場所 竹田市役所庁議室
- 3 出席委員
教育長 志賀 哲哉
1 番委員 賀籠六尚樹
2 番委員 甲高 幸一
3 番委員（教育長職務代理者） 佐藤 恵
4 番委員 吉野 聖子
- 4 欠席委員 なし
- 5 本定例会に説明のため出席した者の職・氏名
教育総務課長 野仲 芳尊
学校教育課長 渡邊 早苗
生涯学習課長 工藤 直樹
まちづくり文化財課長 古田 卓
歴史文化館次長 櫛浦 幸徳
竹田中央学校給食共同調理場長 松田 好恵
事務局員 教育総務課参事 大塚 聡子
- 6 議事日程
(1) 会議録の承認 第5回定例会会議録
(2) 教育長報告
(3) 審議事項
議題第29号 竹田市教育委員会委員の席次について
議題第30号 令和4年度竹田市教育費予算（6月補正）要求書について
(4) 報告事項
(5) 審査事項
(6) 協議事項
教育委員のその他の委員について
(7) 連絡事項
(1) 6月幼・小・中行事予定表
(2) 6月教育委員会関係日程（予定）
(3) 今後の主な予定
(8) その他 各課から
(9) 教育委員からの提案・意見
- 7 議事次第 別紙のとおり

〔開会時刻：午後3時〕

志賀教育長

6月3日に開催されました竹田市議会第2回定例会本会議において、佐藤恵委員を、教育委員として引き続き任命することについて、議会の同意を得ました。委員の任期は、令和4年6月9日から令和8年6月8日までです。竹田市長から佐藤委員への任命辞令の交付は、この定例会終了後の予定ですが、ここで佐藤恵委員から再任のご挨拶をいただきたいと思います。

佐藤委員

皆さんこんにちは。任期満了が近づくにつれて、次の方にバトンタッチした方がいいのではないかという思いと、もう少し子供たちを見守りたいなという気持ちとですごく悩みましたが、もう1期務めさせていただくことを決意いたしました。微力ではありますが、皆様にご指導いただきながら、自分自身勉強もしながら、自分ができることを精一杯努めて参りたいと思いますので、よろしくお願ひします。

志賀教育長

ありがとうございます。佐藤委員には改めてよろしくお願ひいたします。それでは、ただいまから第6回定例会を開会します。第5回定例会の会議録はすでにお配りしていますが、質疑修正等ありませんか。それでは、会議録を承認願ひしますか。

（「はい。」の声）

志賀教育長

では、会議録に署名をお願いします。

志賀教育長

次に、教育長報告をお願いします。教育総務課長。

野仲教育総務課長

はい。5月10日の教育委員会第5回定例会以降の、教育長が出席しました諸行事等について報告いたします。資料の中で、「欠席」あるいは「中止」と書かれているものについては省略させていただきます。

13日、菅生小の今後のあり方について、未就学児保護者を対象に説明会を開いております。14日、久住中・直入中の体育大会。15日、同じく竹田中・竹田南部中・緑ヶ丘中の体育大会。17日、第3回校長・所長会議、及び第1回中学校「制服のあり方」検討委員会。18日、第1回管内教育長会議。19日、菅生小の今後のあり方について、在校児童保護者と未就学児保護者合同の説明会をいたしました。20日、大分市において、大分県租税教育推進協議会総会、由布市での北九州ブロックB&G地域海洋センター連絡協議会総会、それから久住中での閉校記念事業実行委員会、兼ねて拡大実行委員会。23日、瀧廉太郎記念全日本高等学校声楽コンクールの新しい運営諮問委員への挨拶に伺っております。それから、教育支援センターサフランの総会。24日、教育委員の皆様にもご出席いただきました、国東市で開催の大分県市町村教育委員会連合会の理事会及び総会。25日、白丹小の今後のあり方について、白丹地区自治会長会の中で説明をいたしました。26日、高齢者大学竹田学級開校式、久住高原農業高校第1回学校運営協議会、それから久住地区自治会長会にて久住中閉校記念事業実行委員会にかかる報告をしております。27日、定例課長会議、竹田市租税教育推進協議会総会、第1回教職員安全衛生委員会、夕刻には都野地区自治会長会にて、都野中の今後のあり方について説明をしております。28日、竹田丸福陸上

競技場リニューアル記念陸上教室。30日、菅生小・南部小の交流授業、及び第1回部活動検討委員会。6月4日、第70回「友情の蛍おくり」記念式典。そして、本日6月6日、教育委員会第6回定例会。以上でございます。

志賀教育長

はい。教育長報告に対する質疑等ありませんか。甲高委員。

甲高委員

はい。5月30日に第1回部活動検討委員会ということで、話はどの方向に進んだか報告をいただければというふうに思います。

志賀教育長

学校教育課長。

渡邊学校教育課長

はい。5月30日、第1回部活動検討委員会を開催しました。設置要綱のもと、竹田市スポーツ協会代表、竹田市総合型地域スポーツクラブ代表、竹田市スポーツ少年団指導者代表、PTAの代表、校長会の代表、中体連関係者、教職員代表と、検討委員に参集していただきました。まず、検討委員会の目的、検討事項、スケジュール等を確認し、意見交換を行いました。文科省は、ゴールをまだ打ち出していませんが、令和5年度から休日の部活動のみ地域へ移行し、令和7年度までにはすべての部活動が、休日移行完了と目標を示しています。最終的には休日だけでなく、平日も可能かどうか探っていきたいと考えます。第1回めの検討委員会では、受け皿と指導者の課題が浮き彫りになりました。受け皿となる競技団体がどのくらいあるのか、指導者確保が困難であること、土日やるとしても仕事があったり、教員と同じように休日であったりすること等、率直な意見が交わされました。次回7月21日までに、できるだけ受け皿と指導者の情報をいただけるようお願いしております。以上です。

志賀教育長

甲高委員、どうでしょうか。

甲高委員

はい。私も陸上競技の理事長をやらさせていただいておりますが、会員の方々の話を聞くと今出たような意見が多く出ました。私たちが仕事をしながら、また土日ということになってくると、休みがなくなるというような意見もありました。委員会で意見を出していただいているようなので、今後よく検討させていただいて、良い方向に進むようにしていっていただければというふうに思っています。よろしくをお願いします。

渡邊学校教育課長

よろしくをお願いします。

志賀教育長

その他ございませんか。吉野委員どうぞ。

吉野委員

5月17日の「制服のあり方」検討委員会も同じように内容を少し教えていただけたらと思います。

志賀教育長

はい。学校教育課長。

渡邊学校教育課長

はい。5月17日、第1回「制服のあり方」検討委員会を開催し、設置要綱のもと、検討委員に参集いただきました。まず検討委員会の目的、検討事項、スケジュール等を確認し、その際に決まったアンケートを、現在実施しております。

グーグルフォームを利用したインターネット回答で、期間は5月24日から6月20日までとなっており、児童生徒及び保護者を対象にしたアンケートです。その結果をもとに、6月28日の第2回検討委員会にて、制服の見直しについて話し合っております。以上です。

志賀教育長

よろしいでしょうか。他にありますか。それでは、次に移ります。本日の審議事項は2件です。まず、議案第29号竹田市教育委員会委員の席次についてです。教育総務課長説明をお願いします。

野仲教育総務課長

はい。議題第29号、竹田市教育委員会委員の席次についてでございます。この案は、佐藤恵委員の任期が令和4年6月8日をもって満了することに伴い、地方教育行政の組織及び運営に関する法律第4条第2項の規定により、先般、6月3日の議会初日に議会の同意議決を得ましたので、引き続き佐藤委員が就任をいたします。このことから、竹田市教育委員会会議規則第2条の規定に基づき、委員の席次についてお諮りするものであります。なお、席次の決定方法につきましては、これまでの慣例により、席次改正の必要が生じた場合は、その都度、議席番号を一つずつ繰り上げておりますので、今回もこの例に倣いまして、次のとおり提案いたします。委員席次1番、「甲高幸一委員」、2番「佐藤恵委員」、3番「吉野聖子委員」、4番「賀籠六尚樹委員」。以上であります。

志賀教育長

質疑等ありませんか。ないようでしたら、議案第29号を承認してよろしいですか。

(「はい。」の声)

志賀教育長

承認されました。なお、次回7月定例会から新しい席次による配席とします。次に、議題第30号令和4年度竹田市教育費予算6月補正要求書についてです。本日、配付いたしました追加議題をご覧ください。松田給食調理場長説明をお願いします。

松田給食調理場長

はい。資料2ページをご覧ください。6月補正に追加が生じたので、説明させていただきます。前回5月の委員会で説明したコロナ交付金に関わる補助金は感染症対策として施設設備等を整備するために、サーマルカメラと空気清浄機の備品購入費を要求したものでした。今回追加する事業は、コロナ禍における原油価格や物価高騰対応分として、学校給食費等の負担を軽減し、子育て世帯に対する支援を行うものです。具体的には、コロナが蔓延し始めてからのこの数年間分の物価上昇率を調理場にて算出してみたところ、約4.1%の上昇という数字がでました。これを児童生徒一人当たりで換算しますと、一月当たり約200円になります。現在、1,264名の生徒さんに給食を提供しておりますので、7月から3月までの9か月分として、久住調理場が345,600円、中央調理場が1,929,600円となり、合計で2,275,200円を要求するものです。なお、子育て世帯に対する支援なので、教職員は対象外としております。物価上昇分を交付金で賄うことにより、保護者の負担を増大させることなく、また、質を落とすことなく給食を提供できるものと考えております。以上です。

志賀教育長 質疑等ありませんか。ないようでしたら、議題第 30 号を承認してよろしいですか。

(「はい。」の声)

志賀教育長 はい。承認されました。本日は報告事項はありませんので、協議事項に移ります。協議事項について、教育総務課長説明をお願いします。

野仲教育総務課長 協議事項の資料、2 ページをご覧ください。教育委員の皆様には、この表にありますように、各機関から委員の選出を求められております。このたび教育委員に再任されます佐藤恵委員以外の 3 名の委員につきましては、現在就任のその他委員を継続していただくこととなりますが、佐藤恵委員がこれまで就任していた「その他委員」について、ご協議をいただきたいと思っております。この表の左下に、委員選任にあたっての「基本的な考え方」を載せております。4 人の委員が、それぞれ常に同じ数 (二つずつ) の「その他委員」に就任する。教育委員の任期が、「その他委員」の任期期間中に満了した場合、後任の教育委員がそのまま引き継ぐとなっております。なお、甲高委員が就任しておりました 8 番目、一番下の「竹田市都市計画マスタープラン改定及び立地適正化計画策定委員会」が、昨年度、令和 4 年 3 月末をもって終了しております。これらのことを諸々勘案しまして、佐藤委員につきましては、2 番目の「竹田市男女共同参画推進委員会委員」及び 7 番目の「竹田市総合計画審議会委員」を継続して務めていただき、5 番目の「大分県共同募金会竹田市共同募金委員及び審査委員」については、佐藤委員に代わって甲高委員にお願いしたいと考えております。これにより、4 人の委員全員が二つずつの「その他委員」を受け持つこととなりますので、このような提案となりました。以上であります。

志賀教育長 質疑等ありませんか。ではないようですので、協議事項についてはよろしいでしょうか。

(「はい。」の声)

志賀教育長 それでは、次に連絡事項をお願いします。教育総務課長。

野仲教育総務課長 連絡事項でございますが、(1) 6 月の幼稚園、小・中学校の行事予定表につきまして、資料の 2 ページをご覧ください。既に終わっている行事もございますが、6 月 1 日、南部幼稚園の芋植え。2 日、避難訓練が竹田小、竹田幼稚園、荻小、直入中で、芋植えが直入小でそれぞれ行われました。3 日、祖峰小の田植え体験学習、直入小の交通安全教室。4 日、竹田小で第 70 回友情の蛍おくり記念式典。7 日から 8 日にかけての、中体連球技・剣道大会。7 日は、南部小の避難訓練、城原小の租税教室も予定されています。9 日、南部小での第 56 回ほたるおくり、久住小の動物愛護活動。14 日、豊岡小の田植え体験学習、及び久住小での大分県歴史博物館訪問講座。16 日、竹田南部中での食に関する授業。17 日、久住中でのミュージックフェア。これは各学年の合唱発表会です。この日は公開授業とのことです。21 日、中体連陸上競技大会。22 日、祖峰小のアウトリーチ授業、これは先月も他校で実施のありました、グランツ竹田主催によるピア

ノの音楽公演であります。23日、同じく、久住小でのアウトリーチ授業。24日、南部幼稚園の避難訓練。25日から26日にかけて、通信陸上大会大分大会。30日、竹田幼稚園での避難訓練があります。続きまして、連絡事項(2)の6月教育委員会関係の日程(予定)表でございますが、資料3ページをご覧ください。今申し上げた行事と重なる部分もございますが、6月2日、令和4年度大分県危機管理研修会。3日、市議会第2回定例会の開会。4日、竹田小の第70回友情の蛍おくり記念式典。6日、本日、教育委員会定例会。本定例会閉会后、佐藤委員はお残りをいただいて、市長からの辞令交付に出席をお願いいたします。本日の夕刻には、城原小の保護者を対象にした、城原小の今後のあり方についての説明会の予定です。7日から8日にかけて、中体連球技・剣道大会。9日、南部小での第56回ほたるおくり。10日、議会定例会の本会議で一般質問がございます。同日、教頭会議。13日、14日、本会議の一般質問がそれぞれ予定されております。15日、第4回校長・所長会議。16日、議会本会議5日目の会議。夕刻には、城原小の今後のあり方について、城原地区自治会長会での説明です。17日、分館長会議。20日、竹田市人権啓発推進協議会総会。21日、中体連陸上競技大会。22日、教育委員会部局が所管となる、議会の社会文教常任委員会。この日から23日まで、岡城跡調査整備委員会が開かれます。24日、議会定例会の最終日、閉会となります。28日、2回目の中学校「制服のあり方」検討委員会。29日、定例課長会議。30日、竹田市交通安全対策協議会の予定です。資料1ページに戻っていただきまして、(3)今後の主な予定でございます。6月7日・8日、火曜日・水曜日の二日間、中体連球技・剣道大会が竹田中体育館ほか各会場で開催されます。21日、火曜日の午前9時から、竹田丸福陸上競技場において、中体連陸上大会が行われます。第7回の教育委員会定例会は7月5日、火曜日、15時から本庁議室を予定しております。第8回定例会は、8月4日の木曜日、15時から同じくこの会場で開催予定です。以上であります。

志賀教育長

はい。質疑等ありませんか。では、連絡事項についてよろしいでしょうか。

(「はい。」の声)

志賀教育長

はい。それでは、各課からお願いしたいと思います。まず、教育総務課長。

野仲教育総務課長

はい。教育総務課からお知らせをいたします。今週末から、議会の一般質問が行われますが、学校統合に関する質問が3人の議員から通告されております。菅生小・久住中以外の、学校統合検討委員会がまだ設置されていない学校については、正式な議論の場となる検討委員会を早急に立ち上げて、協議を深めていきたいと答弁をする予定にしております。先月の教育委員会定例会以降の、学校統合関係の進捗でございますが、来年度統合の決まっている久住中学校においては、閉校記念事業実行委員会が5月20日に組織され、閉校に向けた準備が進められることとなりました。菅生小の、特に未就学児の保護者からの要望がありまして、改めて説明会を開き意見交換をいたしました。在校児童の保護者を交えた合同の説明会も、その翌週に開き、ご意見を伺ったところです。また、久住地域においては、白丹・久住・都野の各地区において、自治会長会が行われた際にご挨拶に伺いました。特に白丹地区・都野地区については、新しい自治会長の皆様に、これまで同様の、学校統合提案の説明を行い、今後は、統合検討委員会を立ち上げることのご理解をいただいたところです。

志賀教育長

はい。渡邊学校教育課長。

渡邊学校教育課長

はい。こんにちは。お世話になります。私の方からは、一般質問とそれから学校の行事について述べさせていただきます。まず、一般質問は、今回4人の議員から質問をいただいております。家庭訪問の件をお2人、教職員のメンタルヘルスについて、最終日は、教師不足についてです。すべて関連していることですので丁寧に準備していきたいと考えます。次に、学校の行事、活動についてです。①5月14日、15日は、お忙しい中にもかかわらず中学校体育大会に参加いただきありがとうございました。②5月23日、竹田市教育支援センター「サフラン」の総会を開催しました。学校教育課主催で、各学校の生徒指導主任や教育相談コーディネーターを対象に、教育支援センター「サフラン」スタッフから昨年度の活動報告、今年度の活動計画等を説明し、不登校対策、相談活動について確認しました。また、地域児童生徒支援コーディネーターによる短時間の人間関係づくりプログラムの研修も行き、不登校の未然防止にも繋がる安心して過ごせる学級づくり、人間関係づくりを学びました。③5月30日、コロナ禍のため延期になっておりました菅生小と南部小の交流授業が南部小学校において実施されました。教育長、教育総務課長とともに、朝から参観してきました。菅生小の子どもたちは、やや緊張した面持ちでしたが、すぐに打ち解けて一緒に学習していました。今回は、授業公開日として、保護者も1時間目から参観して下さっていました。南部小の保護者からは「普段一緒に少年野球をしているので、今日は菅生小のお友達が来るのをとても楽しみにしていました。ありがとうございます。」と声をかけていただきました。今後も子どもたちの不安を払拭するため、多様な友達とふれ合い学ぶために交流を実施していきます。④6月4日、竹田小学校の第70回「友情の蛍送り」記念式典に参加しました。地域、保護者、学校が、竹田小と清明あけぼの学園の児童・生徒のため準備し、70年にわたって続いてきた交流事業です。竹田小6年生の実行委員長があいさつの中で、「この2年間、コロナ禍で会うことができなかったので、今日会えることをとても楽しみにしていました。」と伝え、6年生全員で手話を交え「交流の歌」を歌い、学園の皆さんと制作活動に取り組む姿を目の当たりにしました。明治小学校でスタートした活動ですが、統合後も続け、他人を思いやる心を育む活動が続いていることに感銘しました。⑤明日、明後日は、中体連大会です。お時間が許せば、ぜひ、観戦お願いします。以上です。

志賀教育長

はい。工藤生涯学習課長。

工藤生涯学習課長

はい。一般質問につきましては、阿部議員と佐藤美樹議員からいただいております。阿部議員は旧竹田小学校跡地の活用について、佐藤美樹議員は生涯学習、公民館活動の取り組みについて、出されております。これからの行事は、6月12日 日曜日 自治会対抗ミニバレーボール大会が直入のB&G体育館で開催予定です。本日が参加申し込みの締め切り日で1チームから申込書がでておりまして、5チームにならないと大会を実施しないように決めているので、何とも微妙な状況です。次は6月19日、日曜日、第18回の市民競技大会、8競技で開催いたします。ここ2年やっておりませんので、今回実施するというごさいますけど、なかなか、3年前のチーム数にはやっぱりほど遠いな、やっぱりコロナの関係かと言うことで、ほぼほぼ出いただくのはグラウンドゴルフ

のみです。野球とかソフトについてもかなりのチーム数が減っています。もう一つ、7月17日の日曜日、第35回の久住高原クロスカントリー大会を開催いたします。これについては800人の募集に対して、参加人数は514人ということで、確定しております。以上でございます。

志賀教育長

古田まちづくり文化財課長

古田まちづくり文化財課長

はい。5月27日に予定をしておりました入山公の清掃登山ですが、前日までの雨により今年も中止をせざるを得ませんでした。登山バスが今年走っていたりする状況でもありますので、清掃については私達の課の方で対応したいと思っております。ご案内をして参加予定でありました賀籠六委員、いろいろとご迷惑かけました。ありがとうございました。以上です。

志賀教育長

はい。櫛浦歴史文化館次長

櫛浦歴史文化館次長

お手元に、現在開催中の企画展「田近竹邨展」のガイドブックを配付させていただきました。特別展示室ちくでん館において、6月15日までを前期、6月17日からを後期といたしまして、一部展示替えを行いながら、7月10日の日曜日まで開催しております。本企画展では、田近竹邨の没後100年を記念した回顧展として、南画の復興にも尽力した田近竹邨の画業を、当館コレクションと大塚義章コレクションを中心に約60点紹介しております。よろしくお願ひします。

志賀教育長

はい。松田給食調理場長。

松田給食調理場長

はい。これまで小学校低学年を対象とする給食調理場の見学については中止とさせていただいておりましたが、今年度は6月13日水曜日に竹田小学校の3年生が中央調理場に見学に来る計画をしております。コロナ禍ではありますが、衛生管理を徹底したうえで、徐々に再開していきたいと考えております。以上です。

志賀教育長

図書館について、教育総務課長ありますか。

野仲教育総務課長

特別なお知らせではございませんが、図書館では毎週火曜日に、「おはなしひろば」という、司書の皆さんによる絵本の読み聞かせを行っております。また「たけのこ文庫」という組織の、ボランティアの皆さんによる読み聞かせの会も、月に1回、今月でいいますと6月11日の土曜日に、開催をいただいております。学校教育ビジョンの中にも、幼児期の図書館利用という項目を掲げておりますので、こうした地道な取り組みが、絵本や本に親しみ、子ども達の情操教育の一環として大きな成果につながっていくよう期待をしているところであります。以上です。

志賀教育長

はい。各課から連絡報告等ありましたが、ご意見、質問等ありませんか。ではないようですので、最後に、教育委員の皆様からご意見、ご感想等があれば、伺いたしたいと思います。賀籠六委員からお願いします。

賀籠六委員

はい。6月になりプール開きが行われてですね、3年ぶり、2年間行われなくて久しぶりのプールということで、子供たちが非常に楽しみにしている姿がとてもいいなと思いました。また久住中においては、中学校のプールが使えないため交流授業を兼ねて竹田中に行くということで、また子供が楽しみにしていたのでいいなと思いました。あと1点ですね、久住中の閉校に向けて委員会が立ち上がって少しずつ進んでいるとは思いますが、統合説明会の時に保護者から、統合したらどうなるのか、スクールバスについていろんな疑問点があったと思いますので、そういう点を保護者に説明していただく機会、スクールバス以外にもいろんな疑問点があったと思いますので、そのあたりを説明していただく機会を設けて欲しいなと思います。また久住中の保護者が竹田中の授業風景を見たり、学校の施設を見学できる機会を作っていただけないかなというふうに思っております。あと、今後の閉校までのスケジュールの説明とかですね。統合に向けての、そういうもろもろの説明というのをぜひ久住中の方にさせていただきたいなと思っております。久住中の統合は、他の地域の保護者の方も注目されていると思いますので、スムーズに統合が進んでいくといいかなと思いますのでぜひご検討の方よろしく願いいたします。

志賀教育長

はい。それでは皆さん伺った後に最後にお答えをしたいと思います。では甲高委員お願いします。

甲高委員

はい。私からは2、3点、感想と少し質問をしたいと思っております。まず先ほど渡邊課長からご説明がありました5月14日、15日の体育大会、私も竹田中学校に参加するようになっていりましたが、残念ながらどうしても都合が付き、野仲課長に参加をしていただいて大変ありがとうございました。機会を作って是非見たいと思っておりますのでよろしくお願い申し上げます。5月28日に竹田丸福陸上競技場のリニューアル記念陸上教室に、私もスタッフとして参加させていただきました。小学生、中学生、多くの方に参加していただきました。まず指導していただいた九電工の陸上部の皆さん方、そして武田薬品選手に心より感謝申し上げます。そして子どもにマスクをとっていいよと言える時代が来ました。走る選手に関してですが、マスクを取って走っていいよということができるようになったことは本当にうれしくて、みんなの子どもたちの表情を見ながら、スタッフとして取り組むことができているのかなと。このままこういうふうにマスクなしでいいよと本当にいえるようになっていけるといいなと思いました。子どもたちの笑顔がすごく印象的でした。その選手方と、スタート前にはですね、本当にスタート前の皆さん緊張している状態で、記念写真をとって、選手と一緒に記念写真を皆取ってあげていました。それもニコニコしながらですね、みんなで取っていたのはすごく印象的で、陸上に限らず、例えば竹田に合宿に来る方々と交流ができたり、他の種目、テニスとか、リニューアルした種目、競技場を使ってですね、他の競技も何かできたらいいなと思っております。最後に今後のあり方について、6月に入りましてまた多く行っていただいて、大変かと思いますが引き続き丁寧に説明をよろしくお願いしたいということで、私からは終わります。以上です。

志賀教育長

はい。佐藤委員お願いします。

佐藤委員

はい。賀籠六委員から少し話が出ましたが、小学校に行ったときに、学校のプ

ール掃除をちょうどしているところだったので、今年は授業があるんだなあという思いで見えていました。夏休みのプールの開放はまだないということだったんですが、夏休みのプール開放はないということでもいいでしょうか。開放がなければこの2年間夏休みのプール開放はないのですが、保護者が、子どもがとにかく朝から晩までゲームをしていると。公民館や各地域の支所に行けば、クーラーも効いてW i F i が繋がっているということで、そういう施設を子どもたちがよくわかっていて、そこで携帯電話やゲームをします。少し地域の人困っているという話も聞いたので、夏休みのプールの開放がなければ、それに代わる何か、保護者の間から出ればいいなと思っております。以上です。

志賀教育長

はい。吉野委員お願いします。

吉野委員

はい。5月27日に、直入中校区の学校運営協議会に参加させていただきました。授業を見せていただいたのは、会場が小学校だったので、直入小学校の授業でした。子どもたちみんな落ち着いていて、先生方が何か生き生きして楽しい授業で子どもたちを引きつけながらどの教室もされていたので、とてもいい雰囲気の前向きなエネルギーを感じました。感想や意見交換の場で、校長先生の説明の中で、話を聞いてわかったのですが、一部教科担任制を取り入れたことが、とても今効果が出ているというお話でした。担任の先生に負担が大き過ぎるところを見直して、その負担をちょっと緩和するような工夫をされているそうです。でもその教科担任制とか習熟度別というのは、思いつくのは簡単に言ってしまうんですが、人が足りなければできないし、その前に子どもたちが、担任以外の先生の指示がちゃんと入るような状態に落ち着いてないといけない、ということを知って、目に見えない準備が要るんだなということが非常に勉強になりました。校長先生が3年目ということもあって、ずっとこうだったというお話だったので、また先生方の入れ替わりがあった後でも、こういう状態が続いていただけたら嬉しいなというふう思いました。期待が持てるなと思ったことが一つあって、中学校と小学校の先生方が協働で子どもたちへの働きかけ方、声かけですとか授業のルールですとかそういうことを、グループで討議とかで、工夫が共通理解になっているっていうところで、そのところも心強いなと思いました。とても嬉しいことが多い学校運営協議会でしたが、一つ気になったのは、地域学校協働活動というところで、普段から教育活動を支えてくださっている地域の方がたくさんいらっしゃって、登校の見守りの中に挨拶のことを指摘していただいて継続的に見守っていただく中で挨拶がよくできるようになったり、ゲストティーチャーで大変よく参加してくださる方が多くいらっしゃいます。そういう方が学校の統合のことにに関して、僕たちに情報が広がってこないんだということが大変心を痛めておられました。私からは、もう地域の説明会としては自治会長さん宛にこういう説明会がありますよということはいいますが、参加された自治会長さんから実際にはそうほかの住民の方には情報が広がっていないとお聞きしたので、普段から学校の活動にすごく理解のある方達で関心も高いので、ぜひ情報共有させていただきたいなというふうに思ったので、何か機会があればなというふうに感じました。以上です。

志賀教育長

はい。では幾つか質問等もありましたので、お答えできる場所があればお願いします。担当課、何かお答えできる場所がありますか。教育総務課長。

野仲教育総務課長	<p>はい。まず賀籠六委員の統合の関係でご質問ありました。保護者からの質問等の説明の機会、受けていないというところがございますが、久住中につきましましては、中学校の統合検討委員会が統合の日まで存続をいたしますので、その会長等々と協議いたしまして、またそういった機会を設けたいと思います。</p> <p>先ほどおっしゃったスクールバスの関係ですとか、そういった部分については、通学方法等検討専門部会というのもし立ち上げております。検討委員会の中に、内部委員会としてございますので、そういった特別な内容については、そこでまた必要があれば、そういった部会も開いて協議を重ねていきたいというふうに思っております。</p>
志賀教育長	<p>はい。学校教育課長。</p>
渡邊学校教育課長	<p>はい。ありがとうございます。まず賀籠六委員のおっしゃった授業風景を見たり、施設を見たりという点ですが、先日行いました、菅生小と南部小学校の交流授業のように、その日は保護者の方に来ていただいて、その様子も見ていただけたらと思います。もう一度、久住中、竹田中の校長と最終的な打ち合わせをしておきたいと思っています。是非その時は足を運んでいただければと思います。また、甲高委員おっしゃっていただきました件、本当に子供たちがマスクを外して、その笑顔を見るということは、私どもも待ち遠しいことだと思います。陸上教室の際にはその姿を見せていただきましてありがとうございます。合宿と交流ができたということですので、今後、生涯学習課と繋がって、ぜひそういう一流の方が来た時は、子供たちに指導していただく、そういう機会を作っていただければと思っております。よろしく願いいたします。佐藤委員が仰ってくださった学校のプールの件ですが、教員も子供たちも待ち望んでいた活動でございます。安全教育をしっかりとしながら実施をしていきたいと考えています。夏休みのプールについては、保護者がついて、運営するということが約束ですので、学校ごとに任せています。保護者の方が、救急救命等の研修をしっかりと受けて、実施ができるのであればやっていくということです。また、プール開放ができない場合、ずっとゲームを涼しいところでしているというのは本当に心配なことでありますので、早速、学校と連絡を取りながら対策等しっかりと確認して、提案をしていきたいと思っております。それから、吉野委員がおっしゃっていただきました直入小学校の先生がいきいきと前向きでエネルギーを感じられたということですが、実は私も5月に全ての学校を回り、それぞれの学校の様子をとらえております。確かに直入小学校は、教科担任制を取り入れ先生方の空き時間ができて、例えば高学年の担任同士で打ち合わせをしたり悩みを伝え合ったりすることで、余裕が生まれ生き生きと授業されている様子が伝わってきました。毎月行われている校長・所長会議で、好事例として既に直入小の取り組みを発信していますので、またその効果等を伝えて広めていきたいと思っております。</p>
志賀教育長	<p>はい。教育総務課長</p>
野仲教育総務課長	<p>吉野委員からのご質問で、学校との関わりの深い地域の方々に対して、情報が届いていないというご指摘でございますが、私どもも、説明する中でなかなか進捗がないところを、そういう部分で説明、情報開示ができていないところもでございます。市のホームページで、一応、学校統合にかかる説明会の進捗状況</p>

を載せておりますが、それもお高齡の方ですと、そこまでたどり着けないと思いますし、広報たけたにつきましても、昨年8月に1回、記事で載せたきりなので、皆さんご心配のことと思います。

今後につきましては、そういったご意見も多数寄せられておりますので、早速に統合検討委員会を立ち上げて、正式な議論の場として立ち上げてから、そこで多く地域の方々、もっと広く説明した方がいいんじゃないかと、そういったご意見が出れば、そこで決定をいただいて、地域全体を対象にした説明会も開催していくような、そういった方向を持っております。6月議会の一般質問でもそういった質問が出るかと思っておりますので、同様の答弁をさせていただきたいと思っております。

志賀教育長

学校運営協議会の中で出されたという学校地域協働活動についてですが、昨年までに、全小中学校で推進委員を選んでいただいて、昨年10月に発足しました。2022年度中に、学校地域協働本部を発足するという文科省の方針です。そうして、竹田市も立ち上げたわけです。昨年度末の3月に、各学校から上がってきた報告書の中に、最初の立ち上げの会議の中で統合に関する説明はなかったという意見が上がっておりました。学校地域協働活動というのは、統合について協議する場ではありませんでしたので、そういったことにはあえて触れませんでした。何をするといいかという、例えば、児童生徒の見守りをするとか、一緒に美化活動するとか、それから、ゲストティーチャーの斡旋や紹介をするとか、地域が学校教育活動に関わっていくことです。それらの活動は、竹田市の学校では既にどこもできているのですが、そういった活動を推進していきましようという趣旨ですので、学校統合に係る説明はしていませんでした。けれども、そういう声がありましたので、議会後に今年度最初の、推進委員会を開きますので、統合についてはご心配でしょうか、その席で統合後は地域協働活動推進はどうなっていくのか、ということは自分の口から申し上げたいと思っております。他にないでしょうか。はい。工藤課長どうぞ。

工藤生涯学習課長

甲高委員からおっしゃっていただきました、28日にありました陸上教室。これについては、陸協の皆さん方に、前段の陸上教室、そのあとの記録会ということで、甲高委員にもその中で中心になって頑張っていただいて、ありがとうございました。あのとき確かに、もう本当にマスク取ってですね、皆さん走っていただいてよかったなという、こちらも思いました。この関係については今のところ、この陸上の関係、今回やりまして、本当に最初のごく少数の、始まりのといえますか、開会というか、オープニングも本当に寂しいものでしたので、今回初めてできてよかったなというのが、事務局的には思っています。もう一つ、それぞれ今合宿の関係で、今のところ、うちの方に予定されているのが、園田学園のソフトボールというのがあります。あと関西大学の陸上部。それとタカギさんって何か水のメーカーみたいですけど、そのソフトボールという形で、これについても夏までに幾つか予定されております。そうした時にそれが地域、学校との関係といえますか、そこまでできればいいですけど、そういったところの考え方もありますが、まだそこまでは、もう少しかなど。なぜかと、コロナの関係含めると、そこが土日にかかるという部分が多いものですから、そこをどう調整していくかなという部分もございまして、ただそういったせっかくこちらに来て、事業自体は県の事業でやって、うちの方がその経費の2分の1を払うと、今度は6月議会でも、うちの半分の金額をこの前もちよっとご

説明申し上げたところですが、ですので本来の事業としては、そういった交流事業あたりもできたらなというのが入っておりますので、追々検討させていただければなと思います。それと、私が今思ったことですが、吉野委員から言われていた直入の関係で、教育長が言われました学校地域の協働本部はうちが持っております、もう一つ、その基本といいますか、一番の関わりがあると言ったときに、放課後こども教室というのを持っております、その各地区のコーディネーターさんにはいろいろお世話になってはいますが、コーディネーターさん、あと指導者の方が集まった会議に、私もそれぞれの会議にお邪魔して、その内容についてお伺いしました。率直なところ、直入の会議に行ったときですね、本当にびっくりしました。この前一回申し上げたかもしれませんが、それぞれ子どもさんのことを各指導者がみんなわかっていて、どここの誰々さんはどうだとかそういう話は、まるでケース会議みたいな形で、本当に目が届いているんだなと思ひまして、地域の教育力というのはこういうものかなと、率直に、私の方、ちょっと切り口が違いますけど、直入の関係で、去年感じた記憶がありました。以上です。

志賀教育長

他にありますか。甲高委員から出されました、マスクを取っていい時代が来たということですが、運動するときとか、それから登下校のときも、条件つきです。流石に肩組んで帰ったりするとマスクなしでは困るんですけども。もう少しの辛抱だと思っています。それでは他にないようですので、以上で、定例会を閉会いたします。ありがとうございました。

[閉会時刻:午後 3 時 55 分]